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22 апреля исполняется 145 лет со дня рождения Владимира Ильича Ленина – «Капитана 
Земли», как назвал его Сергей Есенин, «Человека ХХ века», как определил международный 
опрос, проведенный в Интернете в 2000 году. Какую сферу деятельности Ленина ни возьми, ему 
удавалось сделать то, что со стороны казалось совершенно невозможным. Сегодня речь пойдёт 
о роли Ленина как стратега революции.

Стратег революции
В 1895 году в Петербурге под 

руководством В.И. Ленина был 
создан «Союз борьбы за освобож-
дение рабочего класса», который 
стал «зародышем» марксистской 
партии в России. По сути, это 
был кружок, насчитывавший где-
то 15-20 человек.  А всего через 
десять лет партия сумела поднять 
восстание против самодержавия, 
охватившее всю империю от Фин-
ляндии до Кавказа, от Польши до 
Читы. Первая революция была 
подавлена. Многие члены партии 
погибли в боях и были казнены, 
ещё большее число их было сосла-
но на долгие годы. Однако прошло 
ещё десятилетие – и наступил 
Великий Октябрь 1917 года, когда, 
по признанию Деникина, «во всей 
стране не оказалось, кроме боль-
шевиков, ни одной действенной 
организации, которая могла бы 
предъявить свои права на тяжёлое 
наследие во всеоружии реальной 
силы». 

Одним из важнейших факто-
ров, предопределивших будущую 
победу большевиков, стала пози-
ция Ленина в вопросе идеологии 
и стратегии партии. Эту позицию 
Владимир Ильич чётко обосновал 
в работе «Что делать?», написан-
ной в 1901 году, когда российская 
социал-демократия только прохо-
дила период становления. 

Среди российских социал-
демократов было немало сто-
ронников точки зрения, будто не 
нужно стремиться «навязывать» 
рабочему движению социалисти-

ческие идеи, поскольку только 
те идеи имеют силу и способны 
организовать массы, которые воз-
никают у самих масс в стихийном 
опыте борьбы. Ленин показал, 
что стихийное рабочее движение 
«в состоянии выработать лишь 
сознание тред-юнионистское, т.е. 
убеждение в необходимости объ-
единяться в союзы, вести борьбу 
с хозяевами, добиваться от пра-
вительства издания тех или иных 
необходимых для рабочих законов 
и т.п.». А формирование  тред-
юнионистского сознания неизбеж-
но ведёт к подчинению рабочего 
движения буржуазной идеологии. 

Вот почему первостепенная 
задача социал-демократов «состо-
ит в борьбе со стихийностью, 
состоит в том, чтобы вовлечь рабо-
чее движение с этого стихийного 
стремления тред-юнионизма под 
крылышко буржуазии и привлечь 
его под крылышко революционной 
социал-демократии». А добиться 
этого можно только путём внесе-
ния в рабочее движение социа-
листического сознания. И работа 
по внесению социалистического 
сознания в рабочее движение 
стало важнейшим направлением 
деятельности большевиков. 

Заметное влияние на россий-
скую социал-демократию оказы-
вали «экономисты», отстаивавшие 
«теорию стадий». Российские 
социал-демократы, утверждали 
они, находятся ещё на первой 
стадии борьбы, и потому должны 
выдвигать экономические и част-
ные политические требования, 
которые, как убеждал один из их 

теоретиков А.С. Мартынов, «суля 
известные осязательные резуль-
таты, могли бы быть активно под-
держаны рабочей массой». Стрем-
ление же постоянно не забывать 
главную политическую цель, по 
их мнению, только препятствует 
такой поддержке. А вот, мол, с 
ростом партии будут расти и пар-
тийные задачи. 

А Ленин отстаивал принци-
пиально иную позицию: социал-
демократы должны сразу заявить 
свою главную политическую цель: 
поддерживая борьбу рабочих, 
требующих каких-то частных усту-
пок от фабриканта, необходимо 
раскрывать им принципиальное 
противоречие интересов рабочего 
класса и буржуазии, объяснять, что 
корень зла в самом общественном 
строе, «который заставляет неиму-
щих продаваться богачам» и, соот-
ветственно, нужно стремиться к 
его уничтожению.

Казалось бы, в условиях, когда 
российская социал-демократия, 
действительно, ещё находилась в 
стадии становления, не лучше ли 
было не обострять противоречия 
между её различными течениями, 
а, не обращая на них внимания, 
вести совместную борьбу? Сто-
ронники Ленина были готовы к 
компромиссу по ряду противо-
речий. Но вот основных идей 
«экономистов» не принимали 
категорически. Другими это вос-
принималось как частные противо-
речия. А Владимир Ильич сумел 
увидеть «КОРеННУЮ (выделено 
мной – В.В.) противоположность 
двух направлений в русской соци-
ал-демократии». 

Ленин доказывал, что, отдавая 
приоритет экономическим целям, 
которые «сулят осязательные 
результаты», экономисты при-
нижают («во имя массового дви-
жения») главные политические 
задачи движения. А это чревато 
крайне серьёзными последстви-
ями. Сводя борьбу к экономиче-
ским и частным политическим 
требованиям, оставляя главные на 
«потом», отказываясь от работы 
по внесению в массовое рабочее 
движение социалистического 
сознания, такие социал-демокра-
ты, по сути дела, «подготовляют 
почву для превращения рабочего 
движения в орудие буржуазной 
демократии». А саму социал-
демократию поворачивают от 
«революционной социал-демокра-

тии к буржуазному социал-рефор-
маторству». Таким образом, курс, 
проводимый «экономистами», 
фактически вёл не к уничтожению 
капиталистического строя, а к его 
укреплению.

И никогда, даже в самые тяжё-
лые моменты, когда революцион-
ное движение казалось разгром-
ленным, Ленин не шёл на компро-
миссы в этих главных вопросах.

В последние годы не раз 
доводилось слышать, что, мол, 
как можно ставить цель сверже-
ния капиталистического строя, 
когда в обществе нет революци-
онной ситуации? А разве в 1901 
году, когда Ленин написал «Что 
делать?» она была? Или в период 
торжества реакции после подавле-
ния революции 1905-1907 годов? 
Наверное, тогда Ленин со своей 
бескомпромиссностью казался 
«здравомыслящим» оппозиционе-
рам человеком, не желающим счи-
таться с реальностью. Но именно 
потому, что Владимир Ильич не 
изменил себе в этих вопросах, он 
сумел к революционной ситуации 
1917 года подвести партию «во 
всеоружии реальной силы».

Февральская революция 
покончила с монархией, но сохра-
нила капиталистический строй 
и оставила власть у буржуазии. 
Большевики, получив возмож-
ность легализовать партию, не 
стали искать свою «нишу» в 
новой системе, не пытались найти 
компромисс с Временным прави-
тельством, добиваясь исполнения 
каких-либо частных требований. 
Они  бескомпромиссно противо-
стояли новой власти, идя к глав-
ной цели: переходу от революции 
буржуазной к революции социа-
листической (поначалу они стре-
мились добиться этого мирным 
путём и лишь после вооружённого 
насилия со стороны власти взяли 
курс на вооружённое восстание). 
И благодаря принципиальной 
позиции буквально день ото дня 
завоёвывали себе всё большее 
число сторонников.

 Когда партия после падения 
царизма вышла из подполья, 
она насчитывала около 40 тысяч 
человек. К апрельской Всерос-
сийской конференции РСДРП(б) 
в ней было уже 80 тысяч членов, 
а к VI съезду партии, который 
открылся 26 июля – 240 тысяч. По 
всей стране шла большевизация 
Советов. В частности, в Белгороде 
большевики пришли к власти ещё 
до Октябрьской революции.

Противник большевиков 
Николай Бердяев годы спустя 
утверждал: «Только диктатура 
могла остановить процесс окон-
чательного и полного разложения 
и торжества хаоса и анархии... 
В этот момент большевизм, дав-
но подготовленный Лениным, 
оказался единственной силой, 
которая, с одной стороны, могла 
докончить разложение старого, и 
с другой стороны, организовать 
новое».  

В. ВАСИЛЕНКО.

К 145-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 
В.И. ЛЕНИНА

В Белгороде состоялся II Пленум Белгородского 
областного комитета ЛКСМ РФ. Главным вопросом Пле-
нума стал доклад Г.А. Зюганова «Революционное насле-
дие Великого Октября и задачи КПРФ». С докладом на 
эту тему и информацией о прошедших Пленумах ЦК 
ЛКСМ и ЦК КПРФ выступила первый секретарь Бел-
городского обкома комсомола Анастасия Байбикова. 
В жаркую дискуссию ребята вступили при обсуждении 
форм работы с работающей молодежью. Много конкрет-
ных предложений и действий предложили секретарь 
Белгородского РК комсомола Катя Долгова и секретарь 
Старооскольского ГК комсомола Иван Гриднев. А 
секретарь Белгородского ГК комсомола Игорь Цев-
менко подробно остановился на теме антисоветизма и 
методах её разоблачения и контрпропаганды. 

В работе Пленума принял участие первый секре-
тарь Комитета Белгородского регионального отделе-
ния КПРФ, депутат Белгородской областной Думы 
Валерий Алексеевич Шевляков. Он обменялся с 
ребятами мнениями, коснулся празднования 100-летия 
Великой Октябрьской Революции. Рассказал о гото-
вящейся членами РУСО молодежной Конференции, 
посвященной этой дате, первый этап которой состоит-
ся уже в середине мая.

 Также на Пленуме были рассмотрены вопросы: о 
запуске областных проектов: форума «Современный 
фашизм», открытого урока «Копия Знамени Победы»; 
был составлен график их проведения в районах. Шёл 
предметный разговор о задачах Комсомола в преддверии 
празднования 70-летия Победы, проведении спортивно-
массовых мероприятий, посвященных сдаче норм ГТО. 
Отдельно комсомольцы вынесли вопрос об организации 
по области семинаров, посвящённых различным вопро-
сам выборов в областную Думу в сентябре этого года. 
Составлен график проведения таких семинаров по всей 
области. 

Пресс-служба 
Белгородского обкома ЛКСМ РФ.

КОМСОМОЛЬЦЫ 
О РЕВОЛЮЦИОННОМ НАСЛЕДИИ 
ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ

22 АПРЕЛЯ 
Белгородское город-

ское местное отделение 
КПРФ, в рамках празд-
нования 145-й годовщи-
ны со дня рождения Вла-
димира Ильича Ленина,  
проводит торжествен-
ное возложение венков 
и цветов к памятникам 
В.И.Ленину. 

Сбор по адресу: 
ул. Попова, 34, во дворе 

Облпотребсоюза в 11-45

ОБЪЯВЛЕНИЕ

Начало 
в 12 часов. 



слово коммуниста 15 апреля 2015 года2

4 апреля 2015 года в Москве 
состоялся IV съезд Общероссийско-
го общественного движения «Все-
российский женский союз - Надежда 
России».

Делегации из 83 субъектов 
Российской Федерации съехались, 
чтобы принять участие в женском 
форуме.  Белгородскую женскую 
организацию на съезде представ-
ляли  избранные делегаты Елена 
Викторовна Серенко и Елена 
Владимировна Чунихина, в каче-
стве приглашенных на съезде при-
сутствовали В.Ф. Фурсова и С.И. 
Никулина.

Накануне съезда состоялся 
семинар-совещание на тему «Совре-
менные женщины».

Прозвучавший Гимн СССР дал 
старт работе IV съезда ООД «ВЖС - 
Надежда России».  Делегатов съезда 
пришли поприветствовать пионеры 
и комсомольцы одной из школ Под-
московья. 

На повестку дня съезда были 
поставлены следующие вопро-

сы: Отчет о работе организации за 
период после III съезда ООД «ВЖС-

Надежда России» с которым высту-
пила Т.В. Плетнёва, выборы руко-
водящих органов, о новой редакции 
Устава, обращения к президенту РФ, 
обращение к женщинам Новороссии.

Делегаты съезда выступили по 
вопросам, волнующим женщин раз-
личных регионов страны. Челябинцы 
рассказывали о патронаже выпуск-
ников детских домов и интернатов. 
Делегаты из Калининграда – о про-
блемах национализма, существую-
щих в этом пограничном с прибал-
тийскими республиками анклаве. 
Представительница Бурятии позна-
комила присутствующих с прово-

димой в её регионе программой 
помощи малообеспеченным детям 

«Золотой сердце». А 
крымчане уже 4 года 
проводят фестиваль 
«Таланты многодетной 
семьи». Представители 
Мурманской области 
рассказали о сохра-
нении национальных 
традиций, в частности 
народа саам.  

По окончании IV 
съезда ООД «ВЖС 
- Надежда России» 
состоялся концерт, 
подготовленный Наро-
фоминским домом куль-
туры.

Материалы съезда 
будут опубликованы в 
одном из следующих 
номеров газеты.

Пресс-служба 
ООД «ВЖС - 

Надежда России».

5 апреля в Ровеньках состоялась 
15-я внеочередная конференция 
местного отделения КПРФ.

Делегаты конференции обсу-
дили «Задачи районной партийной 
организации по подготовке и про-
ведению выборов депутатов Белго-
родской областной Думы в сентябре 
2015 года». С докладом по данному 
вопросу выступил первый секретарь 
райкома КПРФ  Н.Л. Нитепин. После 
обсуждения доклада конференция 
приняла развёрнутое постановле-

ние, утверждены мероприятия по 
организации и проведению выборов.

Тайным голосованием избраны 
делегаты на 42-ю внеочередную 
конференцию Белгородского реги-
онального отделения КПРФ, а также 
доизбраны члены райкома КПРФ и 
контрольно-ревизионной комиссии 
местного отделения.

На состоявшемся Пленуме рай-
кома партии членом бюро и секрета-
рём райкома по работе с молодёжью 
была избрана Турчанова Оксана 

Васильевна, председателем кон-
трольно ревизионной комиссии – 
Дубинина Оксана Сергеевна.

В работе конференции и Плену-
ме Ровеньского местного отделения 
КПРФ приняла участие делегация во 
главе со вторым секретарём Белго-
родского регионального отделения 
КПРФ В. И. Рудоманом и первым 
секретарём Вейделевского райкома 
партии  П. С. Сегидой.

Перед началом работы конфе-
ренции вновь вступившим в партию 
были вручены партийные билеты, а 
ветеранам партии – памятные знаки 
«Ветеран партии».  

За большую работу по сбору 
гуманитарной помощи Юго-Восто-
ку Украины группе делегатов были 
вручены почётные грамоты Всерос-
сийского созидательного движения 
«Русский лад», а активистам рай-
онной общественной организации 
«Дети войны» – Почётные грамоты 
Белгородской районной организа-
ции «Дети войны».

Затем участники конференции 
возложили цветы к памятнику В.И. 
Ленину.

Пресс-служба
Ровеньского РК КПРФ.

В Строителе прошла внеочеред-
ная конференция Яковлевского мест-
ного отделения КПРФ.  В повестку 
дня конференции были включены три 
вопроса,  посвященные предстоящим 
выборам в Белгородскую област-
ную Думу и избранию делегатов на 
областную конференцию БРО КПРФ.

О подготовке к выборам и дея-
тельности партийного отделения 
района отчитался первый секретарь 
райкома партии В.П. Сколозуб. 
Делегаты конференции дали реко-

мендации для конференции Белго-
родского регионального отделения 
КПРФ по кандидатам в депутаты в 
областную Думу от Яковлевского рай-
она, и избрали делегатов на внеоче-
редную конференцию Белгородского 
регионального отделения КПРФ.

По окончании работы первого 
этапа XVII конференции местного 
отделения КПРФ состоялся пленум 
райкома партии, на котором обсуж-
дался прошедший пленум обкома 
КПРФ, итоги смотра-конкурса среди 

райкомов области и рабочие вопро-
сы.

В работе конференции и пленума 
принял участие член Белгородско-
го обкома КПРФ Ю.Г. Шашнин. Он 
проинформировал о работе Белго-
родской городской парторганизации 
и депутатов-коммунистов, о новой 
системе выборов в областную Думу, 
также  ответил на вопросы коммуни-
стов.

Соб.инф.

Центральный Комитет и ЦКРК КПРФ постановляют:
1. Президиуму и Секретариату ЦК КПРФ, партийным комитетам всех 

уровней развернуть активную подготовку к 100-летию Великой Октябрь-
ской социалистической революции, разработать и реализовать планы соот-
ветствующих мероприятий. Использовать данную историческую дату для 
укрепления влияния партии в массах. Шире разворачивать пропаганду 
социализма как альтернативы капиталистическому мироустройству. Уси-
лить работу по политическому просвещению масс в вопросах классовой 
борьбы, по разоблачению антинациональной сути правящей в стране оли-
гархической верхушки.

2. Президиуму, Секретариату ЦК КПРФ, региональным и местным 
комитетам партии активизировать работу по выполнению решений VI 
(октябрьского) пленума ЦК КПРФ, направленных на усиление влияния 
партии в пролетарской среде.

Отделу ЦК КПРФ по работе с депутатским корпусом, региональ-
ной политике и местному самоуправлению (В.С. Шурчанов), фракциям 
КПРФ в Государственной думе ФС РФ (С.Н. Решульский), региональных 
органах законодательной (представительной) власти и органах местного 
самоуправления усилить законотворческую работу, направленную на 
защиту социальных гарантий трудящихся и расширение прав професси-
ональных союзов.

Отделам ЦК КПРФ по организационно-партийной и кадровой работе 
(Ю.В. Афонин, Г.Н. Сенин), агитации и пропаганде (М.С. Костриков), 
рабочему, профсоюзному движению и связям с общественными орга-
низациями (В.М. Савин) оказывать постоянное содействие партийным 
отделениям в деле наращивания влияния в среде трудящихся и их широ-
кого привлечения к массовым акциям КПРФ.

3. Президиуму и Секретариату ЦК КПРФ провести подготовитель-
ную работу к объявлению в 2016 году призыва в ряды партии, посвящён-
ного юбилею Великой Октябрьской социалистической революции.

4. Президиуму, Секретариату ЦК КПРФ, региональным партийным 
комитетам усилить борьбу с антисоветской пропагандой, фальсифика-
циями истории СССР, активизировать работу по сохранению советского 
культурно-исторического наследия. Отделам ЦК КПРФ по агитации и 
пропаганде (М.С. Костриков) и информационно-аналитической работе и 
проведению выборных кампаний (С.П. Обухов) рассматривать освеще-
ние данных вопросов в числе приоритетных направлений своей работы.

5. Президиуму ЦК КПРФ активно способствовать росту междуна-
родной солидарности левых, прогрессивных сил. Совместно с выбор-
ными органами партий, входящих в состав СКП—КПСС, инициировать 
и поддерживать кампании солидарности в борьбе за мир и социальную 
справедливость, против сил реакции, империализма и фашизма. Объеди-
нять усилия учёных-марксистов из братских партий для совместной про-
работки наиболее важных вопросов теории и практики международного 
коммунистического движения.

6. Президиуму и Секретариату ЦК КПРФ обеспечить качественное 
усиление пропагандистских возможностей партии и их активное исполь-
зование в целях популяризации достижений социалистического строи-
тельства в СССР и разоблачения фальсификаций антикоммунистическо-
го толка. Изучить вопрос о возможности перехода к выпуску печатного 
органа ЦК КПРФ — газеты «Правда» с трёх до четырёх раз в неделю.

7. Редакциям газеты «Правда» (Б.О. Комоцкий), журнала «Поли-
тическое просвещение» (В.Ф. Грызлов), интернет-сайтов kprf.ru (С.П. 
Обухов), politpros.com (М.С. Костриков), газет и интернет-сайтов реги-
ональных и местных комитетов КПРФ систематически осуществлять 
публикации к юбилейной дате.

8. Президиуму и Секретариату ЦК КПРФ, партийным комитетам 
всех уровней, Общероссийскому штабу по координации протестных 
действий (В.И. Кашин), фракции КПРФ в Государственной думе ФС РФ 
(С.Н. Решульский) настойчиво добиваться возвращения дню 7 ноября 
статуса государственного праздника — Дня Великой Октябрьской социа-
листической революции, а также отмены практики драпировки Мавзолея 
В.И. Ленина в ходе официальных мероприятий на Красной площади и 
искажения тем самым её исторического облика.

9. Учредить памятную медаль ЦК КПРФ «100 лет Великой Октябрь-
ской социалистической революции». Отделу ЦК КПРФ по агитации и 
пропаганде (М.С. Костриков) совместно с Управлением делами ЦК (А.А. 
Пономарёв) разработать и внести на утверждение Президиума Централь-
ного Комитета эскизный проект и Положение о медали.

10. Отделу ЦК КПРФ по агитации и пропаганде, редакции телека-
нала «Красная линия» (М.С. Костриков) организовать выпуск видеопро-
дукции, посвящённой юбилею Великого Октября, популяризации идей 
марксизма-ленинизма, борьбе с антисоветизмом.

11. Отделам ЦК КПРФ по международным делам (Л.И. Калашников), 
по национальной политике (К.К. Тайсаев) разработать и осуществить ком-
плекс мер по подготовке 100-летия Великого Октября на международном 
уровне. Использовать межпартийные связи для проведения соответствую-
щих совместных мероприятий.

12. Центру политической учёбы ЦК КПРФ (С.Э. Аниховский) при 
обучении слушателей активно использовать тематику юбилея Великого 
Октября. Учесть её при разработке методических материалов для орга-
низации занятий в системе партийно-политической учёбы.

13. Общероссийскому штабу по координации протестных действий 
(В.И. Кашин), региональным партийным комитетам отметить День 
100-летия Великой Октябрьской социалистической революции проведе-
нием массовых уличных акций.

14. Президиуму, Секретариату ЦК КПРФ совместно с Московским 
городским (В.Ф. Рашкин) и Московским областным (Н.И. Васильев) коми-
тетами партии подготовить и провести торжественное собрание, посвя-
щённое юбилею Великой Октябрьской социалистической революции. 

15. Контроль за выполнением настоящего Постановления возложить 
на Президиум ЦК КПРФ.

Г.А. ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ.

Революционное наследие 
Великого Октября и задачи КПРФ

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

 IV съезд  «ВЖС – НАДЕЖДА РОССИИ»

Постановление VII (мартовского) совместного Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ
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(окончание; 
начало в «СК» № 14)

Если в советское время власти 
на деле заботились о людях, то 
теперь действия властей направ-
лены против народа. Например, 
в советское время в провинци-
альных городах власти старались, 
чтобы людям было удобно жить 
– около домов делались подсоб-
ные сарайчики, гаражи. Теперь 
же снесли все никому не мешав-
шие гаражи и подсобки. Жильцам 
негде хранить даже огородный 
инвентарь. Машины теперь сто-
ят под окнами, без гаражей, без 
охраны. Ликвидируются все ларь-
ки, даже по ремонту обуви, так 
необходимые простым людям. 
Кому от этого хорошо? Властям, 
потому что они сделали людям 
плохо?

Успехи в производстве свини-
ны в Белгородской области обер-
нулись просто бедой для сельских 
жителей. Немецкие свинарники 
с открытыми жижесборниками 
обступили сёла со всех сто-
рон – так удобно размещать 
инфраструктуру немцам. Село 
Иващенково окружено немец-
кими свинарниками с четырёх 
сторон, нет спасения при 
любом направлении ветра. В 
Германии, наверное, такого бы 
не допустили. В тех сёлах, где 
построены свинокомплексы, 
нет воды, она ушла в комплек-
сы. Начинается строительство 
ещё двух. Куда смотрит эколо-
гическая служба области, непо-
нятно.

Под предлогом угрозы афри-
канской чумы губернатор запре-
тил разведение свиней в частных 
подворьях. Люди веками выжива-
ли за счёт выращенного поросён-
ка, покрывали свои нужды. Теперь 
нельзя – конкуренция немецкой 
свинине, напичканной неизвестно 
какими добавками. Сало на сало 
не похоже.

 Но что особенно возмущает, 
- это то, что губернатор отдал 
землю немцам в аренду на 49 
лет. Теперь немцы сдают худшие 
земли местным жителям за более 
высокую плату. Воскресли бы 
наши погибшие отцы, посмотрели 
бы, что делают современные вла-
стители России!

Мы  совсем не находим логи-
ческого объяснения, почему вна-
чале ликвидируется поголовье 
сельскохозяйственных животных 
(так было с уничтожением коров, 

вырезали всех – стельных, поро-
дистых, жутко было смотреть), 
а потом с большими затратами 
поголовье восстанавливается, но 
это уже ставится в заслугу вла-
стям. Продукцию птицеводства, 
выращенную на птицефабриках, 
мы покупали по 50-60 руб. за 
штуку, а когда их объединили в 
холдинги, цена увеличилась до 
150-180 руб.

В ЖКХ – беспредел. Так, за 
одну лампочку в подъезде каждый 
квартиросъёмщик платит больше, 
чем за всю электроэнергию в квар-
тире. Как это получается, - никто 
не может объяснить. Платите – и 
всё.

Внешнему виду городов в 
нашей области уделяется боль-
шое внимание. Это хорошо. Но за 
счёт каких средств? Наша область 
самая дорогая в округе по продук-
там питания и предметам первой 
необходимости. Вот мы и вынуж-
дены ездить за покупками в Воро-
неж, Острогожск Воронежской 
области. Непонятно, почему у нас 
выше тарифы на газ, электроэнер-
гию. Автовладельцы области 
платят налог по 15-20 руб. за 1 
л.с., в то время как в Москве – 7 
руб…

Всё схвачено цепкими руками 
власть имущих. А народ страдает. 
Закрываются предприятия, люди 
остаются без работы, жить не на 
что. Продали и растащили огром-
ный мясокомбинат. Второй год 
мёртвым стоит градообразующий 
сахарный завод, что власти с ним 
хотят сделать, не знаем.

А можно нормальному человеку 
себе представить, что с 90-х годов 
в городе нет общественного туале-
та – нет денег на содержание.

И в результате всего, в такой 
благополучной по природно-кли-
матическим условиям области 
интенсивно вымирает население. 
Так, за 20 лет правления Ф.Е. 
Сулима в Алексеевском районе 
умерло больше, чем родилось, 
на 7342 человека. Для сравнения: 
по данным военкомата, за годы 
Великой Отечественной войны от 
фашистов погибли 7361 житель 
района. Такая вот горькая стати-
стика.

И. КИСЛЕНКО, 
А. СОКОЛОВА, 

А. БУРОВ,
г. Алексеевка.

(«Ветеран», №9, 2015 г., 
в сокращении)

В отчёте губернатора 
Белгородской области в 
областной Думе о деятель-
ности правительства Бел-
городской области в 2014 
году, в той его части, кото-
рая касалась достижений 
сельхозпроизводителей, 
есть один момент, поража-
ющий воображение: «Полу-
чено прибыли от реализа-
ции продукции… в три раза 
больше, чем в предыдущем 
году». Чтобы полнее вник-
нуть в смысл этой инфор-
мации,  сопоставьте её с 
данными Белгородстата: 
рост сельхозпроизводства 
в 2014 году составил при-
мерно 5%.

Итак, при росте про-
изводства на 5% прибыль 
производителей (думаю, 
не ошибусь, полагая, что 
это, прежде всего, частные 
агрохолдинги) выросла В 
ТРИ РАЗА! 

Одно объяснение этого, 
в духе модных на Белго-
родчине веяний:  мы стали 

свидетелями чуда, которое 
надо запомнить до конца 
жизни, и рассказ о нём 
заповедать детям и внукам.

Ну, а если всё же, попы-
таться остаться упрямыми 
материалистами, и считать, 
что закон Ломоносова-Лаву-
азье не может быть нару-
шен, и не только материя, 
но и прибыль из ничего воз-
никнуть не в состоянии, то 
откуда же она взялась?

Достаточно взглянуть 
на ценники, чтобы во мно-
гом прояснить этот вопрос. 
При рекордном, как под-
черкнул губернатор, урожае 
зерновых, цены на все изде-
лия из муки с разной скоро-
стью устремились вверх. 
При том, что, как конста-
тировали СМИ, гречневой 
крупы в нашей области 
было произведено вполне 
достаточно для удовлетво-
рения потребностей жите-
лей Белгородчины, цена 
на неё в минувшем году 
выросла в белгородских 

магазинах вдвое. Цена на 
мясо, по официальным дан-
ным, выросла более, чем на 
25%. Яблоки в сезон, в кон-
це года, стоили в полтора 
раза дороже, чем год назад 
(это уже по ценникам на 
рынке)…

Губернатор в отчёте 
поставил задачу: «..еже-
годно область добавляла 
выручку от продажи продо-
вольствия более чем на 40 
млрд рублей. В этом году, 
я думаю, мы замахнулись 
уже и выполним планку в 
100 млрд рублей прибав-
ки». При подобных темпах 
такая цель представляется 
вполне достижимой. Толь-
ко, какая радость от этого 
белгородцам, если выручка 
от продаж продовольствия 
обеспечивается не столько 
за счёт успехов  произво-
дителей продовольствия, 
сколько за счёт того, что 
его потребителей попросту 
грабят?

Это в сочетании с 

уменьшением доходов 
жителей области, которое 
констатировал Белгород-
стат, ставит под сомнение 
утверждение губернатора, 
что задача нынешнего сель-
хозпроизводства кормить 
людей качественными про-
дуктами. И ещё раз под-
тверждает правоту Стали-
на, который подчёркивал, 
что цель капиталистиче-
ской экономики – не удов-
летворение потребностей 
общества, а извлечение 
прибыли.

Но трёхкратное уве-
личение прибыли агрохол-
дингов при росте произ-
водства на 5% объясняется, 
по всей вероятности, не 
только взвинчиванием 
цен. Думается, ещё одна 
составляющая – экономия. 
Разумеется, не на зарплатах 
менеджмента, а, скажем, 
на охране окружающей 
среды, примеры чего не раз 
приводились в материалах, 
опубликованных в «СК». 
Вероятно, есть и другие 
материалистические объяс-
нения белгородского чуда. 
Возможно, специалисты 
сельского хозяйства из 
числа наших авторов «СК» 
просветят в этом читателей.

В. ПОЛЯКОВ.

4 апреля в Старом 
Осколе коммунистами 
был проведён пикет, 
направленный против 
снижения количества 
льготных проездных 
билетов для лиц пен-
сионного возраста.

Невзирая на непо-
году, на пикет пришли 
около 30 человек, пике-
тировать было решено 
в двух местах – на пло-
щади у ТЦ «Оскол» и у 
рынка «Восточный» - в 
наиболее оживлённых 
местах города.

 Многие прохожие 
выражали солидар-
ность с коммуниста-
ми, с негодованием 
высказывались в адрес 
властей, не желающих 

направлять средства 
на развитие социаль-
ной сферы, вступали 
в диалог участниками, 
делились мнениями по 
поводу этой пробле-
мы, охотно принимали 
листовки и периодиче-
ские издания КПРФ.

Напомним, что вве-
дение единого соци-
ального проездного 
билета было начато с 
2005 года, однако за 
эти 10 лет снизилось 
количество талонов к 
проездному билету, а 
цена за них не только 
не уменьшилась, но 
даже выросла. Если 
в 2005 году за 150 
рублей песнионе-
ры могли ездить по 

одному такому билету 
неограниченное коли-
чество раз, то в 2010 
году к билету прила-
галось 50 талонов - 1 
талон на одну поездку, 
а уже в 2015 году - 24 
талона. Что это такое - 
24 льготных талона для 
пенсионера? Это 12 
поездок туда-обратно. 
На 30 дней!

Учитывая невысо-
кие пенсии, недостача 
талонов увеличивает 
транспортные расхо-
ды пенсионеров, итак 
вынужденных вести 
постоянную борьбу за 
выживание.

Вопрос увеличения 
количества талонов 
к проездному билету 

не раз поднимался в 
Старом Осколе. На 
очередном собрании 
Совета депутатов депу-
т а т о м - к о м м у н и с т о м 
С.Г. Пановым было 
предложено выделить 
средства на решение 
вопроса с талонами, но 
увы, средств на это «не 
нашлось».

Прошедшим пике-
том коммунисты при-
звали граждан отстаи-
вать свои права, быть 
напористыми в защите 
своих интересов. Но 
борьба только нача-
лась...

Пресс-служба 
Старооскольского 

м/о КПРФ.

СТАНЕТ ЛИ НАРОД 
ХОЗЯИНОМ СВОЕЙ ЗЕМЛИ?

НА БЕЛОГОРЬЕ 
СНИЗОШЛО ЧУДО?

Старооскольские коммунисты 
защищают права пенсионеров
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13 августа 1943 года в бою под 
украинским городом Сумы тяжёлый 
немецкий танк прорвался к позиции 
стрелкового взвода, пулемётчиком в 
котором был уроженец Красной Яруги 
Иван Вдовытченко. Начни танк утюжить 
окопы, погибли бы все – и Иван, обвя-
завшись гранатами, бросился под танк. 
Ценой своей жизни он спас товарищей. 
Комсомольцу Ивану Вдовытченко не 
было ещё и 20-и лет.

За этот подвиг он был посмертно 
удостоен звания Героя Советского Сою-
за. А знаменитый поэт Александр Безы-
менский посвятил ему стихи:

Есть имена, чья слава так крепка, 
Что не сотрут её бесчисленные годы. 
Она останется на долгие века 
Святынею страны, святынею народа.

Он бросился под танк, спасая часть свою, 
И он взорвал его, пожертвовав собою. 
Врага не пропустив, товарищ пал в бою,
Но в смерти он обрёл бессмертие героя.

СРЕДИ ДЕЛЕГАТОВ IV 
съезда ООД «ВЖС – 
Надежда России» была 

и Мария Михайловна Рохлина, 
коммунист, участница крупнейших 
сражений Великой Отечественной 
войны, которая ныне возглавляет 
Совет ветеранов 95-й гвардейской 

стрелковой дивизии и является 
членом Совета ветеранов Москвы.  
Её выступление было лаконич-
ным, чётким и ярким. В нём Мария 
Михайловна сказала, что уже 40 
лет ведёт «вторую Сталинградскую 
битву». Объединением «Возвра-
тим Отчизне Сталинград» собрано 
более 100 млн. подписей за воз-
вращение исторического имени 
– Город-герой Сталинград - вместо 
существующего сегодня. Удиви-
тельно, что больше всего подписей 
из числа иностранных граждан при-
слано из Германии. Они стремятся к 
сохранению исторической правды. 
Впрочем, не только они. В Париже 
и других городах Европы есть улицы 
и бульвары, носящие имя Сталина и 
никто их не переименовывает. 

В беседе с Марией Михай-
ловной я узнала, что она воевала 
под Прохоровкой и это место для 
неё свято. Достаточно сказать, 
что значительная часть фамилий 
воинов, погибших в Прохоровском 
сражении,  восстановлены лично                    
М. М. Рохлиной и Советом ветера-

нов 95-й гвардейской стрелковой 
дивизии. 

На 25 апреля в колонном зале 
Дома Союзов намечен съезд  пред-
ставителей Городов-героев и Горо-
дов воинской славы. В нём примет 
участие и М. М. Рохлина. Она счи-
тает, что власти поддерживают в 

хорошем состоянии исторический 
мемориал памятников Великой 
Отечественной войны и военных 
захоронений в Прохоровке, и счи-
тает необходимым присвоение ей 
статуса «Посёлка воинской славы». 
К сожалению, издан лишь Указ 
Президента Российской Феде-
рации от 1 декабря 2006 года  № 
134 «Об условиях и порядке при-
своения почётного звания Россий-
ской Федерации «Город воинской 
славы». А Указа о почётном звании 
Посёлка воинской славы не суще-
ствует. На сегодняшний день суще-
ствует два пути решения вопроса 
статуса Прохоровки: либо посё-
лок преобразовать в город, либо 
издать указ Президента конкретно 
по посёлку Прохоровка. Думаю, 
это тоже возможно по аналогии с 
положением о Городах-героях: ведь 
есть Брестская крепость-герой, а не 
город-герой Брест.  

Е. Чунихина, 
делегат IV съезда 

ООД «ВЖС – Надежда России».

В областном Комитете 
состоялось совместное засе-
дание секретариата и Кон-
сультативного совета (Совета 
старейшин),  на котором обсу-
дили ход подготовки прове-
дения выборной кампании в 
2015 году.

Со вступительным словом 
выступил Первый секретарь 
Белгородского обкома КПРФ 
В.А.Шевляков.

С информацией о ходе под-
готовки и проведения внеоче-
редных конференций и собра-
ний местными отделениями по 
выборам делегатов на XLII  вне-
очередную областную партий-
ную конференцию и рекомен-

дациях по выдвижению канди-
датов по выборам депутатов в 
Белгородскую областную Думу, 
а также изменениях в изби-
рательном законодательстве 
сообщила зав.отделом обкома 
по организационно-партийной 
работе Е.В.Чунихина.

О работе предвыборного 
штаба Белгородского регио-
нального отделения КПРФ и 
выполнении намеченных пла-
нов подробно рассказал секре-
тарь обкома по протестным 
действиям, руководитель про-
тестного штаба Я.Н. Сидоров.
Первый секретарь городско-
го местного отделения КПРФ 
П.Ф. Тимошенко  рассказал о 

работе, проводимой городским 
Комитетом партии по подго-
товке к выборной кампании.

На заседании выступили 
члены Консультативного сове-
та Н.П.Шевелёв, С.А. Дем-
ченко, Е.Г. Самойлов, И.Д. 
Михайлов.

В выступлениях была одо-
брена работа областного шта-
ба, предложены рекомендации 
по усилению и реализации 
работы предвыборного штаба 
и обкома КПРФ.

На заседании было приня-
то решение внести замечания 
и предложения в план работы 
предвыборного штаба по повы-
шению его эффективности.  

Вот и прошёл большой праздник, 
который мог бы в немалой степени 
способствовать той самой консоли-
дации народа, о чём так часто говорят 
власть имущие. Нам ли не гордиться 
тем, что наш соотечественник открыл 
дорогу в космос всему человечеству, 
прославил нашу державу, пленил весь 
мир своей улыбкой!

И кому, как не руководителям 
города и области, стоило бы поза-
ботиться о том, чтобы к празднику 
единственная в Белгороде памятная 
доска, посвящённая Юрию Алексе-
евичу Гагарину была приведена в 
праздничный вид, и самим почтить 
память о величайшем достижении 
нашего соотечественника.

Увы, когда днём 12 апреля пред-
ставители Движения в поддержку 
армии, офицеры запаса, коммунисты 
пришли, чтобы возложить цветы к 
мемориальной доске, они не обна-
ружили никаких следов, что до них 
кто-нибудь ещё совершил церемонию 
памяти. Более того, стены дома, на 
котором укреплена памятная доска, 
явно никто не приводил в праздничное 
состояние. Что это, как не свидетель-
ство позорного отношения к самым 
славным страницам нашей истории? 

Впрочем, не стоит во всём винить 
чиновников. Много ли белгородцев 
вспомнили об этом празднике? Не 
превращаемся ли мы в «Иванов, не 
помнящих родства»?

А. БАЛАКИРЕВ, майор запаса.

 К 70-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОй ПОБЕДы

БЕССМЕРТИЕ ГЕРОЯ

ПРОХОРОВКЕ -  СТАТУС  
«ПОСЁЛОК ВОИНСКОЙ СЛАВЫ»

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

ПОМНИТЬ ПОКОРИТЕЛЕЙ КОСМОСА !


